

I Activités de la Commission internationale de l'enseignement MATHÉMATIQUE DU 29 OCTOBRE 1954 AU 2 JUILLET 1955

Objektyp: **Chapter**

Zeitschrift: **L'Enseignement Mathématique**

Band (Jahr): **1 (1955)**

Heft 1-2-3: **L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE**

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

COMMISSION INTERNATIONALE DE L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE (C.I.E.M.)

I

ACTIVITÉS DE LA COMMISSION INTERNATIONALE DE L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE DU 29 OCTOBRE 1954 AU 2 JUILLET 1955

La dernière réunion du Comité exécutif de la Commission internationale de l'enseignement mathématique (C.I.E.M.), en 1954, avait été tenue, le 29 octobre, à Paris, dans la Salle des Actes de la Faculté des sciences, sous la présidence de M. le professeur CHATELET, doyen honoraire de la Faculté des sciences de Paris.

Lors de cette réunion avaient été étudiées les décisions prises par l'Assemblée générale de l'Union mathématique internationale (U.M.I.) à La Haye, le 1^{er} septembre 1954, au sujet de l'organisation de la C.I.E.M. ¹, et avaient été précisées les modalités d'application de ces décisions, particulièrement en ce qui concerne:

- 1^o la désignation, par chacun des comités nationaux de mathématiciens, de deux délégués constituant, avec les dix membres « libres » (members-at-large) élus par l'Assemblée générale de l'U.M.I., la Commission internationale de l'enseignement mathématique;
- 2^o l'élection des membres du Bureau (deux vice-présidents et un secrétaire — le président étant élu directement par l'Assemblée générale de l'U.M.I.) et des trois membres du Comité exécutif.

Ces désignations et ces élections ayant eu lieu entre le mois de novembre 1954 et le mois de mai 1955, M. le professeur H. BEHNKE, de l'Université de Munster, président de la C.I.E.M. élu par l'Assemblée générale de l'U.M.I., à La Haye le 1^{er} septembre 1954, pour la période du 1^{er} janvier 1955 au 31 décembre 1958, a convoqué le nouveau Comité exécutif de la C.I.E.M. à Genève, le 2 juillet 1955.

A l'occasion de cette séance inaugurale, l'Université de Genève a organisé, les 1^{er} et 2 juillet 1955, sous la présidence d'honneur de M. le conseiller d'Etat Alfred BOREL, président du Département de

¹ Le texte de ces Décisions a été publié dans « L'Enseignement mathématique », tome XL^e. 1951-1954 — Première série — (Paru en mars 1955), pages 92-93.

l'instruction publique de la République et Canton de Genève, un Symposium dédié à la mémoire du professeur Henri FEHR, membre fondateur de la Commission internationale de l'enseignement mathématique, dont il fut le secrétaire général pendant quarante-quatre ans, jusqu'à sa nomination à la présidence d'honneur, et fondateur de la revue *L'Enseignement mathématique*.

II

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU COMITÉ EXÉCUTIF DE LA C.I.E.M. A GENÈVE, LE 2 JUILLET 1955

La réunion a eu lieu à Genève, dans la Salle du Sénat de l'Université, le 2 juillet 1955, de 15 à 17 h. 30, sous la présidence de M. le professeur BEHNKE, président de la C.I.E.M.

Avaient été invités à cette séance, en dehors des membres du Comité exécutif, les délégués membres de la C.I.E.M. ainsi que les personnes participant au Symposium.

Etaient présents:

MM. HOPF (Suisse), président de l'U.M.I.; KUREPA (Yougoslavie), vice-président de la C.I.E.M.; MAXWELL (Angleterre), membre du Comité exécutif de la C.I.E.M.; DESFORGE (France), secrétaire de la C.I.E.M.;

MM. AMMANN (Suisse), BUNDGAARD (Danemark), FÉRAUD (Suisse), FREUDENTHAL (Pays-Bas), FROSTMAN (Suède), KARAMATA (Suisse), LOHMEYER (Allemagne), DE RHAM (Suisse), RUFFET (Suisse), TIERCY (Suisse), TROST (Suisse), VIETH (Allemagne).

S'étaient excusés:

MM. Ram BEHARI (Inde), membre du Comité exécutif; STONE (U.S.A.), vice-président de la C.I.E.M.

I. Organisation de la C.I.E.M.

Après avoir souhaité la bienvenue aux personnes assistant à la réunion, M. le président BEHNKE rappelle brièvement la nouvelle organisation de la C.I.E.M., décidée par l'Assemblée générale de l'U.M.I. à La Haye, le 1^{er} septembre 1954.

La désignation des délégués nationaux a été demandée aux Comités nationaux de mathématiciens par une lettre-circulaire adressée à ces comités, par le président, en novembre 1954.

Le 1^{er} mars 1955, quatorze Comités nationaux ayant désigné leurs délégués, une lettre-circulaire a été envoyée par le président à tous les membres de la C.I.E.M. (les dix membres « libres » élus par